
SEDUTA DEL COMITATO DI INDIRIZZO DELLA RISERVA NATURALE REGIONALE 
SENTINA DEL 7/03/2024 

O.D.G:

1) Bandi FESR  2020-2027 di prossima uscita sulle tematiche della protezione della natura e Centri  
di Educazione Ambientale;
2)  Aggiornamenti sullo stato di avanzamento della progettazione degli interventi di difesa della 
costa;
3)  Aggiornamenti sullo stato di avanzamento di progettazione e realizzazione dell’aula didattica 
presso la Torre sul Porto  ;
4) Comunicazione della Regione Marche circa la conservazione del fondo per l’intervento di difesa 
puntuale della Torre sul Porto  ;
5) Fondi investimento Annualità 2023;
6) Definizione di un calendario di eventi di Educazione ambientale e promozione della Riserva ;
7) Varie ed eventuali.

In data 7/03/2024, alle ore 18.00, presso la sede Comunale di Viale De Gasperi,  convocata dal 
Presidente Claudio Voltattorni, si svolge la 1^ riunione dell’anno 2024 del Comitato di Indirizzo.

Sono presenti per il Comitato di Indirizzo:
1. Claudio Voltattorni- Presidente nominato dal Comune di San Benedetto del Tronto
2. Andrea Assenti - componente delegato dall’Assessore regionale;
3. Pasqualino Ruggieri- componente nominato dal Comune di San Benedetto del Tronto
4. Simone De Vecchis – componente delegato dalla Provincia di Ascoli Piceno

Risultano assenti:
1) Luca Cappelli - componente delegato dal Comune di Ascoli Piceno

Risultano altresì presenti:
Antonio Capriotti Assessore Politiche Ambientali
Sergio Trevisani Responsabile del Servizio Politiche Comunitarie  e Transizione Ecologica

Assiste con funzioni di segreteria e supporto amministrativo l’istruttore direttivo Lucia Voltattorni

Il Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta per la 
trattazione dei punti dell’odg.

7) Varie ed eventuali
Il Presidente anticipa la trattazione delle varie ed eventuali e rende noto che il dirigente dell’Area 
Gestione del Territorio del Comune di San Benedetto del Tronto, Arch. Giorgio Giantomassi, dopo 
che era stata trasmessa la convocazione con l’attuale odg, ha richiesto di poter esporre il progetto di 
realizzazione  di  un  impianto  automatico  di  stoccaggio  a  bassa  temperatura  e  movimentazione 



informatizzata  di  ortaggi  surgelati in  seno alla  riunione del  Comitato di  Indirizzo nonché della 
Direzione per le eventuali osservazioni e valutazioni di cui tenere conto per l'espressione del parere 
di competenza. L’intervento sarebbe realizzato in un’ area fuori dal perimetro della Riserva Naturale 
Sentina ma adiacente ai suoi confini,  con la procedura di cui all’art. 8 DPR 160/2010 in variante 
allo strumento urbanistico.
Alla riunione sono presenti, oltre al Dirigente Giantomassi suindicato, anche i Direttori del Servizio 
Edilizia Amedeo Mozzoni e Gionni Tiburtini per esporre e illustrare l’intervento in argomento.
Voltattorni anticipa che si asterrà dalla discussione rilevando una situazione di conflitto di interessi 
e dà la parola a Giorgio Giantomassi che informa sull’intervento edilizio, ponendo all’attenzione del 
Comitato  se  la  presunta  altezza  dell’edifico  possa  essere  di  ostacolo  all’avifauna  o  impattare 
negativamente sul paesaggio naturale dell’area. Altresì Giantomassi chiede se l’illuminazione della 
struttura, possa costituire un’ulteriore criticità.
Trevisani riferisce  che  dal  punto  di  vista  dell’inquinamento  luminoso  le  Norme  Tecniche  di 
Attuazione  del  Piano  di  Gestione  della  Riserva  disciplinano  l’inquinamento  luminoso  solo 
all’interno  dell’area  a  livello  di  infrastrutture  e  viabilità.  Risulta  doveroso,  aggiunge Trevisani, 
altresi,  richiamare  la  LR 10/2002  che  disciplina  in  materia  di  contenimento  dell’inquinamento 
luminoso rimandando all’art. 4 della stessa l’adozione di uno specifico regolamento regionale per la 
riduzione e prevenzione delle fonti luminose.
De Vecchis interviene facendo presente che la realizzazione dell’edifico è posta al di fuori dell’area 
della Riserva Sentina.
Terminata la relazione di Giantomassi e le ulteriori notizie tecniche riportate dai Direttori come 
sopra indicati,   il Comitato prende atto dell’informativa e conclude la trattazione.  
Giantomassi, Mozzoni e Tiburtini escono dalla riunione.

1) Bandi FESR 2020-2027 di prossima uscita sulle tematiche della protezione della natura e 
Centri di Educazione Ambientale.
Voltattorni dà notizia della partecipazione della Riserva Sentina ai bandi FESR per le Aree protette 
per  intercettare  finanziamenti  utili  alla  realizzazione  di  interventi  importanti  per  l’area.  Si 
tratterebbe di presentare un progetto congiunto con il Ciip e Consorzio di bonifica per utilizzare 
l’acqua trattata del vicino depuratore trasferendola nel sistema idrico delle canalette che a sua volta 
dovrà essere ottimizzato con interventi di restauro, ciò al fine di garantire l’approvvigionamento 
costante di acqua ai laghetti della Riserva. Mentre per quanto riguarda i progetti  di  educazione 
ambientale l’idea è quella di proporre il “contratto di fiume (Tronto) dei bambini e delle bambine”: 
un progetto  territoriale  finalizzato  alla  diffusione  dei  principi  e  dei  temi  dei  contratti  di  fiume 
coinvolgendo le classi degli istituti scolastici di ogni ordine e grado in attività di forte impatto per  
l’educazione ambientale.
Il Comitato condivide e approva la proposta progettuale.

2)  Aggiornamenti  sullo  stato di  avanzamento della progettazione degli  interventi  di  difesa 
della costa.
Trevisani riferisce quanto appreso dal RUP che segue l’intervento  che dalla disponibilità dei fondi 
stanziati  per  un  importo  totale  di  Euro  6.525.000  si  sta  procedendo  per  definire  il  bando  per 
individuare l’impresa che si occuperà  dello studio di fattibilità.  Attività questa che comporterà 
analisi e valutazioni complesse e richiederà professionalità e competenze diverse.
Il Comitato prende atto.

3)  Aggiornamenti  sullo  stato  di  avanzamento  di  progettazione  e  realizzazione  dell’aula 
didattica presso la Torre sul Porto.
Trevisani rende noto che la Regione ha inviato da poco una lettera che ricorda all’Ente gestore il 
cronoprogramma  per  la  realizzazione  dell’aula  didattica  della  Torre  sul  Porto  a  cui  sono  stati 
destinati i fondi PTRAP 2013/2014 per un importo di Euro 120.000 circa.



A tal proposito sono stati sollecitati gli uffici competenti al fine di avviare la gara per addivenire 
alla scelta del contraente dei lavori di restauro in modo da poter rendicontare l’utilizzo in tempo 
utile secondo quanto stabilito.
Il Comitato prende atto e rimane in attesa dei futuri aggiornamenti in merito.

4)     Comunicazione della Regione Marche circa la conservazione del fondo per l’intervento di   
difesa puntuale della Torre sul Porto.
Voltattorni riferisce sui fondi Anno 2014 destinati dalla Regione per attuare interventi finalizzati a 
difendere la Torre sul Porto con appositi sacchi sotterranei di geotessuto. L’intervento progettato, a 
suo tempo, dal settore Lavori Pubblici non è stato mai avviato.
Aggiunge Voltattorni che i dieci anni trascorsi dalla progettazione hanno mutato profondamente, 
come emerso da un precedente confronto con l’ufficio preposto, il risultato ottenibile con la somma 
destinata all’intervento, che finirebbe per risultare inefficace.
Il Comitato condivide quanto sopra esposto dal Presidente e delibera di comunicare all’Ufficio 
lavori pubblici la rinuncia all’intervento.

5) Fondi investimento Annualità 2023.
Voltattorni propone, su richiesta di Trevisani, di rinviare il punto al prossimo Comitato al fine di 
reperire maggiori informazioni sul tipo di progetto che potrebbe essere un ampliamento di quello a 
cui sono destinati i fondi FESR del 1^ punto dell’odg.
Il Comitato approva il rinvio del punto una volta acquisiti gli opportuni dettagli.

6)  Definizione  di  un  calendario  di  eventi  di  Educazione  ambientale  e  promozione  della 
Riserva.
Voltattorni aggiorna  il  Comitato  che  per  la  realizzazione  dei  futuri  eventi  ricreativi  e  di 
sensibilizzazione della Riserva è stato convocato un tavolo di lavoro a cui sono state invitate le 
principali associazioni ambientaliste e di settore per l’individuazione di un programma di eventi 
turistici e ricreativi.
Alla riunione sono invitati anche i componenti del Comitato.
I  l Comitato prende atto e rimane in attesa dei prossimi aggiornamenti in merito  .

La riunione si conclude alle ore 19.00.

Letto , approvato e sottoscritto 

verbalizzante 
Lucia Voltattorni 

Il Presidente Comitato di Indirizzo
 Claudio Voltattorni

                                                                                                                     


